

# Reinhard BONNIKIE

*l'évangéliste*

Eric Ropp

**Centre de Recherches, d'Information et d'Entraide**

CRIE

BP 82121

F-68060 MULHOUSE CEDEX 2

E-mail : [lecrie@online.fr](mailto:lecrie@online.fr)

Nous ne voudrions pas douter de l'honnêteté de Reinhard Bonnke<sup>1</sup>, cependant bien des faits observés dans ses méthodes d'évangélisation posent problème, comme aussi sa collaboration avec Benny Hinn<sup>2</sup>. Il est l'un des évangélistes les plus connus au monde, ayant commencé son ministère exceptionnel voilà 49 ans, surtout en Afrique. Son œuvre missionnaire, *Christ pour toutes les nations* (CfaN : Christ for all Nations), reste florissante et sa succession semble assurée en la personne du jeune américain Daniel Kolenda (29 ans), son fils spirituel.

Ses nombreux livres ont été traduits en 143 langues et édités à 190 millions d'exemplaires. Il a eu "la vision dans son cœur" que 100 millions de personnes seraient conquises à l'Évangile par son ministère, de 2000 à 2010. Plusieurs sources donnent le chiffre de 55 millions de personnes ayant pris une décision pour Jésus-Christ<sup>3</sup>.

Critique de son ministère : Lorsqu'on lui demande où sont tous ces "convertis" dans les statistiques officielles du Nigeria, il répond que, dans ces pays où l'islam et le christianisme sont aussi proches, le sujet est très sensible. On jongle avec les chiffres. La réalité est très différente des statistiques gouvernementales. Ce que nous trouvons plus problématique, c'est la réalité des conversions annoncées. Comment, dans de tels mouvements de masses, avec la surexcitation régnante, où jusqu'à 90% des personnes signent une "carte de décision pour Christ", peut-il s'agir de vraies conversions ? La réponse ne peut être que : impossible ! Le sérieux de l'Évangile est totalement oublié pour la plus grande confusion des âmes ainsi éconduites.

À propos de guérison, Bonnke affirme que Dieu ne veut pas que les hommes soient malades, et que l'Évangile apporte aussi la guérison physique. Nous savons bien que tel n'est pas le cas<sup>4</sup>. À ceux qui

---

<sup>1</sup> Pour une analyse plus complète de son ministère, voir aussi le livre : *La Troisième Vague* (= LTV), *CLV – Maison de la Bible*, pp. 68 à 90.

<sup>2</sup> cf. LTV ; pp81s et <http://esaie.free.fr/chretiens1/bonnke.htm>);  
[www.youtube.com/watch?v=dBWOCMhJ0CA](http://www.youtube.com/watch?v=dBWOCMhJ0CA) ;  
[www.youtube.com/watch?v=CTScf6pHZP4&feature=related](http://www.youtube.com/watch?v=CTScf6pHZP4&feature=related)

<sup>3</sup> Entre autres lors d'une interview par *ideaSpektrum*, n°20/2010. Seulement pour le Nigeria, si l'on additionne les chiffres donnés sur [www.youtube.com/watch?v=mZZ4F8XFdvA&feature=related](http://www.youtube.com/watch?v=mZZ4F8XFdvA&feature=related), on arrive à un total de 25 407 888 décisions signées, enregistrées et suivies, en 17 lieux différents !

<sup>4</sup> Nous invitons le lecteur à lire attentivement les deux fascicules proposés en dernière page.

doutent de la véracité des miracles, il répond : « Dois-je embaucher des centaines de personnes qui vérifient l'authenticité des miracles, je n'en ai ni le temps, ni l'argent ! » Mais, dans le Nouveau Testament, les guérisons ne se produisaient pas en masse. Les personnes qui en ont été l'objet se trouvaient toujours dans la présence immédiate du Seigneur (ou étaient l'objet de son intention directe, cf. Mt 8.5-13), des apôtres ou de ministres au service de Dieu, et tous ceux qui étaient concernés étaient guéris sans faute !

David McAllister met, lui aussi, en question l'authenticité des miracles déclamés par R.Bonnke :

« Le président de la croisade de Onitsha (Nigeria) annonce : “Nous savons que lorsque Reinhard Bonnke vient prêcher, nous allons voir le [...] pouvoir de guérison de Dieu en action... Chaque personne présente attend le miracle qui transformera sa vie ; elles le recherchent assez désespérément pour l'obtenir, si nécessaire par la force. Le pouvoir de guérison de Dieu se déverse journellement, selon les innombrables rapports sur les miracles.” Cependant, lorsqu'on pressait les gens à apporter les preuves de ces miracles, il se faisait un grand silence. On refusait même de prêter attention à de telles demandes. Les faits ne correspondaient nullement aux récits bibliques. Et que dire des miracles obtenus *par la force* par les intéressés ? Cela ne se rencontre pas dans les Écritures. »<sup>15</sup>

En outre, plusieurs prophéties de R.Bonnke n'ont pas vu leur accomplissement. Par exemple, lors de sa *Conférence de feu*, à Frankfort, en 1987, il avait annoncé la plus grande effusion du Saint-Esprit sur l'Europe ! 23 ans plus tard, on ne peut toujours pas constater l'événement.

L'archevêque catholique nigérian Onaiyekan, de Abuja, estime que : « R.Bonnke n'est pas une bénédiction pour l'Afrique. Depuis des décennies, il pratique l'évangélisation de masse dans le pays en rassemblant assez régulièrement des centaines de milliers de personnes. Selon l'archevêque, pour les gens, c'est leur dernier espoir d'être guéris, vu que les hôpitaux ne fonctionnent pas. Cependant beaucoup sont déçus ; certains sont même morts, piétinés dans les assauts de la foule<sup>6</sup>. Mais les collectes rapportent

---

<sup>5</sup> [www.cephas-library.com/evangelists\\_bonnke.html](http://www.cephas-library.com/evangelists_bonnke.html)

<sup>6</sup> Ces incidents lui ont valu d'être interdit de séjour au Nigeria durant 9 ans (jusqu'en 1990).

beaucoup d'argent. » Onaiyekan se demande pourquoi Bonnke ne prêche pas plus en Allemagne où il reste tant de gens à évangéliser ! (*ideaSpektrum n°24/2010*)

Un tel bilan ne décourage pas le pasteur Jean Paul ILUNGA d'organiser des rencontres à Villiers le Bel et à Saint Denis (4 et 6/08/2010) avec Daniel Ekechukwu, le pasteur nigérian "ressuscité des morts" – il serait ressuscité lors d'un rassemblement organisé par CfaN où Bonnke devait prêcher. Ekechukwu aurait été mortellement blessé lors d'un accident de voiture, au Nigeria, le 30 novembre 2001 (*selon un message reçu de todfrance, le 2 août 2010*). Pourtant tout est loin d'être clair dans cette affaire : « Le ressuscité revient avec un message que des "anges" lui ont annoncé en enfer (!), lequel contredit complètement l'Évangile » (*cf. <http://esaie.free.fr/chretiens1/bonnke.htm>*).

Ainsi, le ministère de R.Bonnke pose de sérieux problèmes. Les éléments pour éprouver l'esprit qui anime ce ministère sont parlants. Ses pratiques de masse ne sont pas conformes au modèle biblique. Ses grandes prophéties ne se sont pas réalisées.

Le bilan de l'évangéliste, tant acclamé, nous invite donc à ne pas recommander son "ministère", même si certains de ses aspects paraissent être positifs. Les erreurs les plus dangereuses ne sont-elles pas celles qui sont accompagnées de vérités ?

### **Fascicules utiles, en rapport avec le sujet :**

- "Évangile et guérison", de Bernard Prunneaux (4 pages), 0,10 €
- "La Guérison Divine" (8 pages), 0,15 €